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Бригада 
каменщиков 
Д. Ф.Годованюка

Каменщики бригады Дми
трия Филипповича Годова- 
нюка из СМУ-2 на пуско
вом объекте — расширении 
ТЭЦ — выложили полови
ну разделительной стенки 
в трубе, и тем самым 25 
сентября дали фронт работ 
комплексной бригаде С. П. 
Рабкова, которая приступи
ла к устройству скатов из 
легкого бетона. На 125 про
центов выполняет сменные 
задания бригада Годованю- 
ка.

На вопросы отвечает бри
гадир:

— В ближайшие дни 
предстоит выложить первую 
очередь боровов и закон
чить разделительную стенку 
в трубе. А до 19" октября 
надо успеть полностью за
кончить дымоход, а это 
177 кубометров кладки.

11 у ж с и к и с л о т ос т о йк и й
кирпич, а его-то и не хвата
ет. Простоев нет благодаря 
резервным работам, которые 
можно выполнить в любое 
время. Так выложили две 
вентиляционные шахты. Там

♦  Ф Л А Г  СОРЕВНОВАНИЯ

кирпич идет обыкновенный. 
Всегда" можно поставить 
людей замазывать швы в 
панелях, заделывать дырки.

Но все же жаль, что не 
удается приступить к боро
вам, бригада борется сдать 
•их по аккорду.

— Как организуете ра
бочий день?

— Перешли на суммиро
ванный учет времени. Сме
на удлинилась на два часа. 
В основном,дополнительное 
время уходит на подготов
ку завтрашней смены. Под 
мимаем леса, разносим кир
пич. С утра сразу можно 
приступать.

Если бы еще раствор 
всегда подавали к началу 
смены. А то, бывают слу
чаи, в 10 часов только при
ходит машина. Одно время 
очень хорошо приспособи
лись: тогда раствор подава- 

■ ли еще до восьми утра, и 
один член бригады, прихо
дил на час раньше и при
нимал. Но в последнее вре
мя нас не балуют, приво
зят уже в ходе смены.

Спецрасгвор для кислото
устойчивого кирпича гото
вим сами из песка, жидко
го • стекла, соды и других

В цехе подготовки производства водителя О. Б. Гинкула не раз признавали в чи
сле лучших. Олега Борисовича знают в цехе и как активного общественника. Он член 
цехкома, возглавляет бытовой сектор. Успешно учится и в вечерней школе.

Фото Ю. Петрухина.

компонентов. С ним про
ще — ни от кого не зави
сим. Зато, как уже говорил, 
с кирпичом перебои.

Техникой бригада обеспе
чена. Подъемник и кран 
действуют безотказно.

— Ну, а настроение?
— * На ; ровне. Бригада 

справляется с любым зада
нием. Все специалисты — 
каменщики. А заодно мно
гие и плотники, и стро
пальщики, и ш ш  инисты- 
тельферисты. Сварщик со 
стороны тоже не нужен. 
Высокий класс отличает 
кладку ветеранов — Вик
тора Степановича Романо
ва, Софьи Васильевны Бор- 
док — они по двадцать лет 
каменщиками. Спорится де
ло у Валентины Кирилло
вой," Михаила Ознобишина.

Особенно повезло учени
кам. На этом объекте мно
гому можно научиться. И 
наставников за ними закре
пили опытных и любящих 
дело —• Романова и Озно
бишина. * « *

На снимке: бригадир ка
менщиков СМУ-2 Д. Ф. 
Годооанюк.

Фото Н. Ганиевой.

ПРИЗВАНИЕ
ЛЕКТОРА

Ковдорекая .городская ор
ганизация общества «Зна
ние» объединяет большой 
отряд лекторов и организа
торов лекционной работы. 
Начиная с 1977 гола многие 
лекторы прошли обществен
ную аттестацию. Всегда же
ланными гостями в трудо
вых коллективах являются 

. наши лучшие лекторы-обще
ственники: Ф. Б, Кампель, 
В. М. Кочеров, Т.Н. Пшан- 
кииа, Н. Н. Бойков, А. Т. 
Качалким,”  Б. Л. Титов а 
другие.

Сейчас в первичных орга
низациях ответственная по
ра — идут отчеты и выбо
ры. Лекторы и организаторы 
подводят итоги, совещают
ся как лучше, эффективнее 
вести лекционную пропа
ганду.

В этом году городская ор
ганизация «Знание» усилит 
внимание к молодежной ау
дитории. Активнее будем ве
сти пропаганду правовых

ria спортивной площадке детского сада «солнышко* 
все как на настоящем стадионе: спортсмены борются 
за победу, болельщики подбадривают соревнующихся.

Фото Н. Ганиевой.

знаний, больше будет лек
ций на темы воспитания 
коммуннстнческой морали.

М. и л ь ю ю в м ч ,
секретарь правления 
юродскою общества 
«Знание».

ПУТЕВОДИТЕЛИ 
ПО НАШЕМУ КРАЮ
В этом году книжные 

полки городской библиоте
ки пополнились краеведче
ской литературой. выпу
щенной Мурманским обла
стным книжным издатель
ством. Разнообразные по 
тематике и интересные по 
содержанию издания. Осо
бо хочется остановиться на 
сборнике «Ступени». В него 
вошли рассказы и стихи 18' 
авторов: рабочих и служа
щих Мурманского края. 
Книга открывается стихами 
ковдорчашша Виктора Як\ 
пина.

С автором книги «И все- 
таки море» Николаем Бли
новым мы знакомы по кни- 

-------

ф  В НОМЕР! ф

ге «Судьбы», запомнившей* 
ся читателям.

«Нумерованные страницу
кн» рассказывают о мала 
знакомом, о проблемах ле
чения рыб, о результатах 
исследований. Книга зани
мательно и доступно напи
сана. Автор ее, "К. Т. Кон
стантинов, заведует лабора
торией ПИНРО.

Пополнились фонды би
блиотеки и книгами к 35- 
летшо разгрома фашистских 
войск в Советском Запо
лярье.

Н Д5ИТЮКОВА,
заведую - '4 городской
библиотекой.

ПРИЗНАНИЕ
Президиум отлсовпрофа 

присвоил звание народного 
самодеятельного коллектива 
духовому оркестру красно
го уголка треста «Крвдор- 
строй». В этом году на об
ластном смотре-конкурсе ду4 
ховой оркестр под управле
нием Анатолия Г о ц ю х а  
представлял Ковдор и занял 
первое место.

ф  БЫ НАМ ЗВОНИЛИ ф £ ф ОФИЦИАЛЬНЫЙ О Т Д Е Л ф

Аролетарии всех стран, соединяйтесь!

Р У А П Ь Ш

Силой общественностиНужно!
Слышимость была отлич

ной. На том конце провода 
женский голос дрожал от 
возмущения:

— «Рудный Ковдор» на
печатал объявление, что 
предприятия общепита при
нимают ягоды без ограни
чения. А заведующая сто
ловой в Риколагве Галина 
Дитяниева даст ягодникам 
от ворот поворот. В минув
шую пятницу и субботу 
бруснику не .принимала. Го
ворит, что тары нету. Так 
нужно ли .сдавать брусни
ку? 1

Есть такое правило, что 
зз точность инфррмации в 
объявлениях отвечает рек
ламодатель. В данном слу
чае ОРС Ковдорского ГОКа. 
Но как объяснишь по теле
фону? Тем более, это уже 
це первый случай, когда ав
торы объявлений делают и 
газету соучастником в ра
спространении, мягко гово
ря. ложной информации.

А самое обйднос: только 
во Iому, что где-то в меха

низме ОРСа какой-то вин
тик не сработал,, срывается 
важная кампания подготов
ки к зиме. Обратились за 
разъяснениями, уже не по 
телефону, к исполняющему 
обязанности начал ь н и к а  
ОРСа А. И. Гордиснко. Он 
тоже возмутился:

— По плану мы должны 
заготовить минимум 6 тони 
брусники. Набрали только 
половину этого количества. 
Завтра "(разговор происхо
дил в понедельник вечером) 
машина с тарой уйдет в Ри- 
колатву. И сотрудника по
шлем, чтоб разобрался на 
месте. Считаю, что это не 
просто недоработка, это бе
зобразие.

Присоединяемся к мнению 
руководящего работ н и к а  
ОРСа и надеемся, что он, 
как и остальные рекламода
тели, будет впредь беспоко
иться о соответствии текста 
объявлений действительному 
положению. Так сказать, 
сначала обеспечат исполне
ние, а потом уже напишут 
письмо’ с просьбой о публи
кации объявления.

Исполком Ковдорского 
городского Совета народ
ных депутатов рассмотрел 
вопрос «О состоянии и ме
рах улучшения работы об
щественных организаций по 
охране правопорядка и 
борьбе с правонарушения
ми».

Секретарь парткома Ков
дорского ГОКа Ф. Н. Ни
китин рассказал о делах 
совета общественности и 
добровольной народной 
дружины комбината в за
крепленном микрорайоне. 
В целом обстановка благо
получная: дружинники и
профилактические группы 
выходят на дежурство ре
гулярно, совет обществен
ности при опорном пункте 
возглавляет и направляет 
их действия.

Особенно надо отметить 
добровольную народную 
дружину обогатительного 
комплекса. Это самый мно
гочисленный, дисциплина

рованный и действенный
отряд.

Опорный пункт общест
венности треста «Ковдор- 
строй» — вторая база дру
жинников и профилакти
ческих групп в городе. Как 
сказал секретарь парткома 
треста В. А. Овсепян, спеш
ные действия в охране пра
вопорядка тормозились без
действием совета общест
венности, поэтому даже
трудно охарактеризовать 
состояние дел.

Однако, заместитель на
чальника городского отделе
ния милиции В. Н. Морозов 
считает, что в целом можно 
говорить об оживившейся 
работе опорного пункта
треста «Ковдорстрой». Но 
еще раз пришлось напом
нить о недопустимости сры
ва дежурств. Хотя каждый 
случай разбирается и про
пустивший впоследствии вы
ходит на дежурство вне 
очереди, все же не вернешь

упущенного. В частности, 
дружинники ТЭЦ срывали 
дежурства.

Инспектор профилактики 
О. Н. Най напомнила, что 
администрация и общест
венные организации пред
приятий должны своевре
менно оформлять материа
лы для направления на ле
чение от алкоголизма. Ина
че получается, что человек, 
нуждающийся в лечении,
не отправляется в, лечебное 
заведение потому, что не ус
пели подготовить докумен
ты.

Особый вопрос с трудо
устройством вернувшихся 
из лечебно-трудового про
филактория. Как отметил
заместитель председателя 
горисполкома Ю. П. Ма
лайчук, им иногда отказы 
вают в приеме на работу. 
Особенно грешат таким 
отношением в тресте «Ков- 
дорстрой».

Начальник медвытрезви

теля Е. В: Бенчук предло*
жил еще раз обратиться в 
Енский и Слюдянский по* 
селковые Советы с предло* 
жением запретить продажу 
спиртных напитков по вое* 
кресеньям. «День трезво* 
сти», как его называют, 
укрепился в Ковдоре, но не
обходима и поддержка со
седей, потому что любители 
выпить не ленятся прока
титься за спиртными и в 
ближайшие поселки.

Великовато число попада
ющих в медвытрезвитель, 
Но это значит,, что эффек
тивнее стали действовать 
работники милцции. Появ
ление пьяного на улице та
ит потенциальную" возмож
ность преступления. Поэто
му помещение пьяного в 
медвытрезвитель—мера про
филактическая.

На заседании принято ре
шение активизировать силы 
общественности в охране 
правопорядка.

1



ЕПД «паровоза»
“ J  нем мы говорим?» — 

такой вопрос прозвучал 
уже в разгаре профсоюз
ной конференции цеха тех
нологического транспорта. 
Один за другим, выступав
шие отмечали недостатки, 
подчеркивали удачи. И все 
по делу, и все правильно. 
Но — ни слова о самом 
важном, что волновало каж
дого делегата. Поэтому ре
зонно — о чем мы гово
рим?

Краткая справка о про
изводственных делах кол
лектива не содержала ни
чего нового, положение яс
но всем. Но эти цифры не
возможно слышать равно
душно: план вывозки гор
ной массы выполняется на 
70 процентов, на те же 
ТО процентов цех справля
ется с заданным грузообо
ротом транспорта. Значи
тельно отстают от плановых 
показателей и коэффициент 
использования транспорта, 
и коэффициент техничес
кой готовности автомоби
лей. Очевиден факт: труд

ности комбината в выпол
нении государстве и н о г о  
плана обусловлены труд
ностями с технологическим 
транспортом.

Конференция была приз
вана дать оценку деятель
ности цехкома в решении 
жизненно важных произ
водственных вопросов. Но 
большинство д е л е г а т о в  
именно это направление 
обходило стороной. Самой 
острой на конференции 
оказалась самокритика в 
докладе председателя цех
кома А. Е. Иудина.

Даже простое перечисле
ние упущений, отмеченных 
в докладе, действует угне
тающе. Чуть теплилось со
циалистическое соревнова
ние, лишенное гласности и 
сравнимости результа т о в. 
Лишь два раза (и то без 
видимых последствий) со
бирали ПДПС — посто
янно действующее про
изводственное совещание. 
Такой же «обузой» для цех
кома был и совет мастеров 
цеха. Школы коммунисти
ческого труда не были 
укомплектованы руководи

телями, не действовал и 
методический совет. В ус
ловиях нехватки людей, 
семьдесят работников до
пустили прогулы, 119 чело
век побывали в медвытрез
вителе. Много р а б о ч и х  
дней потеряно из-за вре
менной нетрудоспособности 
по болезни. Часты случаи 
грубых нарушений техники 
безопасности.

Многие и многие неис
пользованные резервы, к 
которым цеховая профсо
юзная организация имеет 
непосредственное отноше
ние. Для наглядности, один 
из примеров подробнее. 
Официально признается', 
что в цехе не хватает рабо
чих для выполнения плана. 
И в то же время целая бри
гада (в сумме численностью 
29 человек) не работала 
восемь месяцев текущего 
года из-за болезни. 18 че
ловек из них — с простуд
ными заболеваниями. Тако
ва цена выбитых ворот на 
участке текущего ремонта, 
не действующей сушилки 
для спецодежды. Пока еще 
счастливая случайность обе

регает от травм на пути от 
(лестницы до диспетчерской 
по грязи и мазуту,

«Что бросилось в глаза,— 
подытожил заместитель ди
ректора комбината Б. П. Со- 
лонимов,— так это общая 
неудовлетворенность сло
жившимся положением». И 
верно, никто не кивал в сто
рону, искали возможность 
изменить ситуацию своими 
силами. Если и упоминали 
О резине и запчастях, то 
отнюдь не для оправданий 
срыва плана

А. Е. Савин, мастер участ
ка ТО: «Лужи мазута на
стоянках автомобилей съе
дают резину». А. Т. Бело
ножко, начальник смены: 
«Мы же не ремонтируем 
машины, мы выталкиваем 
их с ремонта на линию». 
П. С. Дмитриев, водитель: 
«Не меньше 40 процентов 
времени на ремонте тратим 
впустую».

Очень много огрехов в 
отношении к делу. От серь
езных, принцип и а л ь н ы х 
вопросов до мелочей.

Г. Л. Гейслер, крановщи
ца: «Не успели заселить но

вое бытовое здание, как 
стали тащить все, что мож
но открутить или оторвать». 
Ю. В. Колесников: «Мирим
ся с тем, что ходим по це
ху в грязи по колено».
А. Т. Белоножко: «Семьде
сят прогульщиков еще не 
все. Случается, бригадиры и 
механики закрывают глаза, 
когда работник пришел на 
смену под хмельком».

И все-таки прозвучало: 
«Не о том говорим». Ну, 
может быть сильно сказа
но. Не лирическими же от
ступлениями заполняли рег
ламент делегаты конферен
ции. Но самого серьезного: 
почему не тянем план — 
как бы опасались касаться, 
словно выжидали, кто же 
первый скажет.

Сказал водитель С. Б. 
Нахушев: «Работать надо,
а не время отбывать». 
Смирились в цехе с опла
той по тарифу. На сорок 
рублей упал зараб о т о к. 
Даже те экипажи, что план 
выполняют, теряют в зар
плате — премии по участ
ку нет, поскольку плана 
нет. И как бы укоренилась

у многих мыслишка: «И на 
тариф согласен, но уж и 
работы не требуйте».

Как будто так и надо. И 
не увидишь в конце сме
ны на дороге бригадира, 
мастера, механика или 
еще кого из инженерно* 
технических работы и к о а, 
чтобы, как бывало раньше 
в трудные моменты, посы* 
л ал и водителя в карьер! 
«Еще один рейс до конца 
смены успеешь сделать». 
А так его не хватает, этого 
самого «еще одного рей
са».

Выходит зарплата — уже 
не стимул. А каково с мо
ральным фактором? Да
вай, цехком, мобилизуй. 
Но на вопрос с места: по
чему же «погасло» соци
алистическое соревн о в а- 
ние, ответ прямо-т аки  
обезоруживающий: «Н е т
художника, некому наг
лядность оформить». А 
что, собственно, оформ
лять? То, что Р. К. Мил ко, 
по долгу службы норми
ровщика, фиксирует пере
везенные тонны? (Возра
жение: данные поставляет
машиносчетное бюро, а 
нормировщик дает сведе
ния о передовиках. А ка
кая, простите, разница?). 
Зафиксировано, и точка. 
Только, кто спросит с от
стающих? Кто доведет до

4  ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! i

И опять 
тишина

Вторая смена в понедель
ник, 24 сентября, выдалась 
намного спокойнее, чем 
ожидала. До этого две не
дели выходила в первую 
смену, так там только по
ворачивайся. Сейчас же на 
ТЭЦ тесно. И монтажники, 
и строители, и автоматчики. 
Кому трубу подай, кому

раствор. Словом, напряже
ние стройки ощущалось да
же в кабине мостового кра
на.

В понедельник, во вторую 
смену, как отрезало — ти
шина. Ни автоматчиков, ни 
монтажников. Разве что, 
звено бригады Рабкова из 
СМУ-2. Бетон ждут. А по
ка землю кидают — тран
шеи 1 расчищают. Десять 
кубометров должно посту
пить. Приготовила бадьи.

Убедила ребят, что с ними 
нужно нежнее обращаться, 
иначе емкостей не напа
сешься. Но это так, для 
профилактики.

Смена началась в 17.00. 
А в 18.20. прибыла первая 
машина с бетоном. Раз
грузила. И опять тишина.

Н. Б.УТКОВСКАЯ, 
крановщица управле
ния механизации стро
ительства.

4  МОЛОКОЗАВОД

октября
Строительство молокоза

вода близится к заверше
нию. За оставшиеся десять 
дней предстоит закончить 
наружные водопр'оводные 
И канализационные сети, се
ти телефонизации, благо
устроить территорию. В це
хах завода в разгаре мон
таж технологического обо
рудования, средств авто
матики.

Хотя СМУ-3, в силу сво
ей специфики, и не спе
циализируется на строи
тельстве объектов молочной 
промышленности, можно 
сказать, что особых труд
ностей с этим заводом не 
было. Объект, как объект. 
Разве что пришлось изго
товить специальные дере
вянные кронштейны для 
Прокладки технологических 
трубопроводов.

Нас, как генподрядную 
организацию, беспокоят тем
пы, с которыми субподряд
чики из «Севзапмонтажав-

томатйки», «Продмонтажа» 
работали в последние дни. 
11а участке явно не хвата
ет рабочих. Следует под
нажать и субподрядчи
кам из СУ-5 по наружным 
сетям. И, особенно, сантех
никам. II  на этом участке 
все еще не хватает рабочих 
рук.

В горячие предпусковые 
дни все коллективы, запя
тые на стройке, связаны 
единой цепочкой. Сантех
ники не приступили к про
кладке производственного 
водопровода и строители 
из-за этого не могут заде
лать отверстия.

Есть претензии и к заказ
чику, и к персоналу буду
щего завода. Все еще нет 
на площадке шкафа упра
вления для оборудования 
компрессорной, секционных 
панелей высокой и низкой 
сторон в трансформаторной 
подстанции. Приборы авто
матики поступают без пред

варительной ревизии. Сдер
живает, мешает ускоре
нию наладки и то, что 
персонал завода не готов, 
нет специалиста, для по
следовательной приемки 
смонтированных узлов.

Но, повторяю, главный 
■тормоз на сегодня — от
сутствие специалистов у 
субподрядчиков. «Продмон
тажу» предстоит еше пятая 
часть объемов работ, По 
монтажники, которых так 
не хватает, по субботам 
отсутствуют на площадке. 
Крайне необходимы авто
матчикам три-четыре элек
трика, чтобы подключить 
уже смонтированное обору
дование.

Но это все обычные за
боты перед сдачей. Уверен, 
что к 7 октября, ко Дню 
Советской Конституции, мо
локозавод1 передадим на
ладчикам. А там отпущен
ные нормативом три меся
ца, и уже к Новому году 
долгожданная продукция 
ковдорского производства— 
молоко, кефир, сметана, 
творог — должна появится 
на прилавках магазинов.

В. ФЕД ОСЕЕВ, 
главный и н ж е н е р  
СМУ-3 треста «Ков- 
дорстрой».

Всесоюзная'
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Участок разлива продук
ции. Заканчивается монтаж 
двух автоматов длв напол
нения молоком бумажных 
пакетов. За час одна такая 
машина может выпустить 
3600 полулитровых пакетов 
с молоком.

Фото Н. Ганиевой.

Накануне

В сентябре строители 
треста «Ковдорстрой», по 
словам главного инженера 
СМУ-3 В. К. Федосеева, сда
ют в эксплуатацию 90-ква
ртирный жилой дом (строи
тельный номер 24). В ок
тябре вводится еще один 
90-квартирный жилой дом 
(строительный номер 34).

На снимке: а в доме
№ 32 работники комбината 
справят новрселье в 1980 
году. .Строительство панель
ного шестиподъездного до
ма ведет трест «Анатит- 
срой». Фото II. Ганиевой.

новоселья
Пройдет немного времени 

издание универсама в Три
надцатом микрорайоне рас
кроет двери перед покупа
телями. Снаружи и внутри 
заканчиваем отделочные ра
боты.

Красиво смотрится зал 
магазина. Стены до самого 
потолка отделаны глазиро
ванной цветной плиткой.

Нельзя не сказать о ста
рании плиточниц Н. А. Па- 
шичевой, А. С. Поповой,
В. В. Кузьмичевой, да и в 
общем всею звена, которое 
работает здесь. Комиссия но 
проверке качества работы 
не высказала претензий в 
адрес отделочников.

Все подвальные помеще
ния магазина тоже облицо
ваны плиткой. И там все 
работы выполнены на со
весть.

Сейчас в зале магазина 
строители из бригады П. И. 
Дубовика заканчивают мо
заичные полы. П здесь же 
работают электромонтажни
ки, навешивают люмине
сцентные светильники.

Т. ГАЛКИНА, 
мастер СУ-4.

С утра до вечера
— Пойдете в звено Су- 

щянского, — сказал Юрий 
Федорович Зарубин, — раз 
уж так хочется «изнутри 
познакомиться с нашей ра
ботой».

Сначала не получалось — 
то отлипал раствор, то не
ровно ложился кирпич.

— А ну, догоняй! — ста
ла вдруг подзадоривать ме
ня одна из каменЩиц, кото
рая проворно укладывала 
кирпичи уже верхнего ряда 
кладки.

— За Вами не угнаться.
— Ничего. привыкнешь.

А руки не устали?
За работой время шло 

быстро; и я не заметил как 
кончился раствор. «Ничего, 
(успокоили меня) бригадир 
сейчас как1 раз звонит на
чальнику. Выбьет».

И действительно выбил.
— Юрий Федорович, Вы 

давно работаете на стройке?
— Вот уже 20 лет. На

чинал бетонщиком, а теперь 
уже имею квалификации 
сварщика .3 разряда, камен
щика и монтажника 4 раз
ряда. бетонщика 5 разряда.

— А правится профессия?

— Профессия как про
фессия. С обязанностями 
бригадира сложнее. Мон
тажники В. И. Буракова 
имеют дело с готовыми бло
ками фундаментов и могут 
в случае задержки с ними 
или с раствором заниматься 
траншеями для прокладки 
электрокабелей. А у нас 
каждая задержка с матери
алами ведет к сбою ритма.

Бригада Ю. Ф. Зарубина 
самая мноючисленная в 
СМУ-3 — 55 человек. Раз
ные люди, разные характе
ры. В этом году зарубинцы 
уже сдали субподрядчикам 
жилой дом в поселке Лейпи, 
дом № 19 н продовольст
венный магазин №24вТри-

ТОВАРИЩ БРИГАДА 4 ,
мадцатом микрорайоне, де- 
тский сад Л» 38. Ко всему 
этому можно добавить и 
цифры.

По объему бригада Зару
бина выполнила работы на 
105 процентов, достигнув 
фактической выработки " с 
начала года в 13373 рубля 
на человека.

Коробка детского сада 
Ли 32 была выложена к 
8 сентября. Нормативный 
срок и здесь был перекрыт.

Вот и вечер. Юрий Федо
рович Зарубин и звеньевой 
А. И. Алексеевский подго
тавливают поддоны для 
кирпича — фронт работы 
второй смене.

А. ЕМУРАНОВ.



«середняке», сколько тонн 
Отделяет его от лидера? 
Дух состязательности не 
поднимет художник, если 
•го, духа, нет.

Особая роль в делах це
ха, сегодня отведена «па
ровозам» (так называют в 
коллективе 75-тонные ав
тосамосвалы). «Паро в о з» 
призван вывезти цех из 
прорыва. Но это будет 
только, если навалиться 
всем, сообща, а не остав
лять машины на попече
ние полутора десятков во
дителей. Надо всем вмес
те помогать творче с к о й 
бригаде В. И. Осколкова, 
которая в срочном поряд
ке трудится над приспо
соблениями для ремонта 
в третьем корпусе.

А. Т. Белоножко: «Обид
но, что стоят «паровозы». 
Действовать надо, от ком
бината добиваться помо
щи с подъемными меха
низмами. Требовать, что
бы рудник устранил петпи 
на дорогах». Р. А. Катаев: 
«Одно дело, что не успе
ли приготовиться к поступ
лению БелАЗов-549. Но 
почему пребываем в не
решительности, не исполь
зуем эти машины в пол
ную силу? «Паровозы» за
прягать надо, а не ходить 
вокруг них».

«Цех на виду, — сказал

начальник цеха Г. С. Ру-
маков. Весь к о м б и н а т  
смотрит, потому что все 
зависит сейчас от транс
порта». Так что важно, как 
коллектив цеха расценива
ет положение. А какой 
вопрос не поставь, он обя
зательно заденет и проф
союзную организацию.

ТО-2. Важное з в е но .  
Именно здесь, простаива
ют сверх положенного ав
томобили, которых не хва
тает на линии. «Низкая 
квалификация рабочих — 
одна из причин», — сетует 
мастер участка А. Е. Са
вин. А как ее повысить, 
квалификацию, если без
действуют школы комму
нистического труда, шко
лы передового опыта? Ес
ли нет методического со
вета, который готовил бы 
для них материалы с уче
том нужд цеха.

Нехватка людей. К ак  
считает начальник цеха,  
для восполнения дефици
та в 120 человек надо при
нять 400 и уволить 280 — 
учитывая большую теку
честь кадров: ЦТТ дает
половину теку ч е с т и  по 
комбинату. А все ли сде
лал цехком, чтобы удео- 
жать людей? Ну. жилье — 
это не от него зависит. мэ 
нет же и элементарной за
боты об условиях труда.

А здесь только перечис
ляй: грязь в цехе, сквоз
няки в корпусах, нет гази
рованной воды, нет суши
лок, одни разговоры вмес
то переноса лестницы в 
удобное место. Так что 
новому составу цехового 
комитета, немало придет
ся сделать, чтобы устра
нить или смягчить кадро
вый вопрос.

На конференции говори
ли о многих недостатках, 
заканчивая все тем же на
путствием новому составу 
цехкома: обратите на это 
внимание. Этой мыслью 
был пронизан и о т ч е т  
■..редседателя ц е х к о м а

А. Е. Иудина. Нельзя ска
зать, что прежний сосгаз 
упускал из виду основные 
направления. Нет, цехком 
успел разглядеть недос
татки и наметить пути их 
преодоления. Это уже не 
так и мало — видеть слз- 
б- "' места

Г* ком на две трети ос
та. ~я прежним. «По на
следству» перешли и воп
росы, которых так много 
ставилось на конференции.

В распоряжении цехко
ма год, до следующей 
конференции.

Е. ТРУБИН
А *  *

Председателем цехкома 
вновь избран А. Е. Иудин.

•В блокнот пропагандистао 
и слушателя

♦ В ПРОДОЛЖЕНИЕ РАЗГОВОРА ♦

JКто вне
«  с п о р т  +

Вновь ковдорский «Гор
няк» замял третью строчку 
в итоговой таблице област
ного футбольного чемпио
ната. Третье место среди 
десяти команд крупных го
родов Мурманской области 
—- не так уж и плохо. Мож
но ли было рассчитывать на 
большее? Об этом и хочу 
сказать.

По сначала надо уточ
нить, что выражение «глав
ная команда города» не 
совсем соответствует дейст- 
Вшрьности. База команды, 
спортинвентарь, финансиро
ванию—это вес Ковдорский 
Е&К. Большинство футбо
листов — работники комби- ьф, за исключением трех 
чедйвек. И с этими тремя 
хлопот было больше, чем со 
б<5£ми остальными. Чего сто
ила хотя бы освобождать их 
на матчи. Некоторые руко
водители (сами в недале
ком прошлом спортсмены) 
даже на письма исполкома 
горсовета, реагировали весь
ма прохладно.

Как можно укомплекто
вать команду? Постройкой 
Треста «Ковдорстрой» сов
сем открестился от футбо
ла. А ведь на памяти вы
ступление строителей в пер
венстве области. Конечно, 
участие в областном турни
ре требует известных затрат 
и приносит много забот. По 
на комбинате, сознавая это, 
каждый год обеспечивают 
участие команды в первен
стве области.

Па игры поболеть за 
«Горняк» приходят рабочие 
всех предприятий, a opia- 
низуег этот отдых для них 
только Ковдорский ГОК.

Команду собрали , перед 
самым открытием сезона. 
Физическая подготовка иг
роков, за небольшим исклю
чением, была очень слабой. 
Успехи на старте были обу
словлены старанием футбо
листов. серьезно отнесших
ся к тренировкам и матчам. 
За их счет и выезжала 
команда на первых порах.

Но были и такие, что 
только разговорами «обод
ряли» команду. Сколько сто
ило добиться разрешения за
явить Василию Щербину, 
ранее дисквалифицированно
го. А чем он помог? Уехал 
в самый ответственный мо
мент, когда шел спор за 
призовое место. Уехал, ни
кого не предупредив.

Дна года всем коллекти
вом буквально сражаемся 
за Владимира Филиппова. 
Парень любит футбол и ну
жен команде. Но вновь объ
являются «дружки» и все 
старания аду? насмарку,

После каждого «захода» все 
начинается сначала. А что 
делать — в команде только 
одиннадцать человек. В оче
редной раз прощаем.

Пришлось столкнуться и 
с деляческим подходом к 
футболу. Для некоторых 
футболистов это не игра, а 
средство получше устро
иться на работе, получить 
квартиру, место в детском 
садике. А . потом можно и 
бросить команду.

Начали мы здорово. Хо
тя вроде и не ставили целью 
занять первое место. Ясно, 
что надо было развить ус
пех. Но я уже, откровенно 
говоря, устал заниматься 
футболом и хоккеем одно
временно. Обратился в проф 
ком, удовлетворили мою 
просьбу, освободили от фут
больной нагрузки. Это мож- ' 
но было сделать, так как в 
команде имелся человек, 
который учится в институте 
физкультуры на отделении 
футбола — Юрий Ткаченко. 
Он охотно согласился. На 
собрании команды созда
лось впечатление, что каж
дый! знает, что ему делать.

По все пошло кувырком. 
Ткаченко писал мне, что 
трудно освобождать игро
ков. На выезд приходится 
отправляться без вратаря и 
вовсе вдевятером. А потом... 
Потом сам Ткаченко тихонь
ко сбежал. У него была до
говоренность с д р у г о й  
командой.

Я считаю, что призером, 
«Горняк» стал только бла
годаря старанию и созна
тельному отношению к делу 
таких ребят как Валентин 
Навроцкий. Виктор Бухтей, 
Валерий Мышлясв. Влади
мир Гладких, Владимир 
Вишняков и Анатолий Гор
ковенко — исе рабочие це
пов Ковдорского ГОКа.

Участие в областном пер
венстве — не развлечение, а 
дело серьезное и ответствен
ное. Надо решать, будет ли 
у нас действительно город
ская команда или Ковдор- 
скому ГОКу заниматься од
ному’, ни на кого не надеясь.

Что нужна команда ков- 
дорчанам, споров нет. Ты
сячи людей с хорошим на
строением уходят со стади
она после матча. Надо же, 
наш маленький Ковдор вы
игрывает, не робея, у мур
манчан, кандалакишев, оле- 
иегориев. Люди с тем же 
хорошим настроением идут 
на работу. И нельзя оста
ваться равнодушным к судь
бе футбола и”вообще спор
та в городе.

Л. РОЗАНОВ,
тренер спорткомплекса.

0  ПОБЕДА 
НА СТАРТЕ

22—23 сентября в Апати
тах соревновались двенад
цать команд детско-юно
шеских спортивных школ 
области. Соревновались по 
общей и специальной под
готовке лыжников.

В четвертый раз подряд 
чемпионкой области стала 
Наташа Мал у хин а, ученица 
восемнадцатой школы. На
таша — отличница учебы, 
активно участвует в общест
венной жизни школы. Чем
пионкой области стала и 
Лена Шавелкнна, тоже из 
школы № 18.

В командном зачете ков- 
дорчане заняли второе ме
сто, пропустив вперед толь
ко мурманчан.

В. КЛРАВАШ КИН, 
тренер ДЮ СШ  проф
кома Ковдо р с к о г о 
ГОКа.

Все готово 
к занятиям

25 сентября на организа
ционных занятиях слушате
ли семинаров, кружков и 
школ системы политпросве
щения, комсомольского и 
экономического образова
ния ознакомились с прог
раммой обучения на год, 
выбрали старост групп, по
знакомились с пропаганди
стами.

Только • в Коздорском 
ГОКе в этом году будут дей
ствовать 15 школ марксиз
ма-ленинизма, 8 теоретиче
ских семинаров, 26 комсо
мольских кружков, 88 школ 
коммунистического труда и 
3 экономических школы. 
Для руководства всеми 
формами учебы созданы 
методические советы, в них 
вошли наиболее опытные 
пропагандисты.

— Как подготовились к 
началу занятий!

Н. В. Мороз, секретарь 
партбюро обогатительного 
комплекса:

—В прошлом году на ком
плексе хорошо работал те
оретический семинар, на ко
тором инженерно-техниче
ские работники изучали пе
редовой опыт комплексно
го управления качеством 
продукции. Пропагандисты 
теоретического семии ара  
Б. Ф. Белов и А. М. Мило- 
ванов, школ основ марк
сизма - ленинизма Н. А, 
Гунько и В. В. Чепель, 8. С. 
Гаврилюк и А. В. Смирнов, 
комсомольского политпро
свещения С. А. Сухачев и 
8. И. Беляев были названы 
в числе лучших пропаган
дистов комбината. Все ин
женерно-технические работ
ники и рабочие будут учить
ся. Составлен и утвержден 
график занятий. В учебном 
кабинете подготовлена на
глядная агитация,- Здесь 
ежемесячно будет сооб
щаться об итогах работы 
комплекса, показатели тру
да смежников.

Методический совет по 
руководству школами ком

мунистического труда вновь 
возглавляет коммунист Н. В. 
Королева. На занятиях в 
школах коммунистического 
труда будем больше уде
лять внимания вопросам 
дисциплины труда и каче
ства продукции.

О. М. Бенчук, секретарь 
партбюро рудника «Желез
ный»:

— В канун занятий прове
ли партийное собрание, об
судили ход подготовки к 
началу' учебного года. Не 
раз в прошлом году при
ходилось некоторых пропа
гандистов вызывать на парт
бюро. Очень низкая посе
щаемость — результат то
го, что пропагандисты прос
то не умеют заинтересовы
вать слушателей, готовились 
скороспело к занятиям, не 
апеллировали конкретными 
примерами.

Коммунисты решили, что 
члены партбюро должны 
чаще бывать на занятиях. 
Опыт работы лучших про
пагандистов, таких как Г. Т. 
Борозняк, f  Ю. А. Рязанов, 
необходимо распрост р а- 
нить.

В этом году слушателей 
подробно ознакомим с ме
тодами работы экскаватор
щика А. Г. Петраченкова, 
буровика А. Ю. Вертебно- 
го и других.

Хорошо то, что для по
литзанятий выделен специ
альный кабинет. Сейчас за
канчиваем его оформление. 
Будут стенды, библиотечки 
для пропагандистов всех 
форм обучения.

Ю. Я. Мусиемко, секре
тарь партбюро рудника 
«Ковдор»:

— Пропагандистам школ 
коммунистического труда 
есть на кого равняться. В. В. 
Шороховой, Н. А. Бочаро
вой, В. Н. Быстровой, М. А. 
Щербине было присвоено 
звание «Лучший мастер- 
воспитатель». То есть ма
стера — руководители школ 
—личным примером ориен
тируют слушателей трудить
ся по-коммунистически.

Слушатели школы комму
нистического труда участка 
подземных работ во главе 
с бригадиром Г. М. Данич- 
киным заняли первое мес

то в первом полугодии сре
ди ( проходческих бригад 
Министерства промышлен
ности строительных мате
риалов.

Хороших успехов в труде 
достигли смены флогопито- 
вой обогатительной фабри
ки, где занятия ведут про
пагандисты М. А. Щербина 
и Ж. Н. Прилуцкая.

Утвержден график заня
тий на новый учебный год, 
закреплены пропагандисты. 
Все пропагандисты прошли 
собеседование с членами 
методического совета, ко
торый возглавляет эконо
мист рудника Т. В. Ковале
ва. Специального кабинета 
для политзанятий пока нет. 
Но уже оформлены крас
ные уголки на вермикуди- 
товой и флогопитовой обо
гатительных фабриках. На 
участках занятия будем про
водить в раскомандировках.

Полезный  
семинар

20 сентября Кировский 
городской комитет КПСС 
провел семинар пропаган
дистов системы партийной 
учебы, комсомол ь с к о г о 
политпросвещения и эко
номического образования 
Ковдора и пригородной зо
ны,

С докладом о задачах 
пропагандистов, вытекаю
щих из постановления 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политико- воспитательн о й 
работы», выступил заве
дующий отделом пропа
ганды и агитации горкома 
П. И. Кошкин. Методичес
кие рекомендации по изу
чению темы «Ленинизм — 
революционное знамя на
шей эпохи», дала пропа
гандистам, заместитель за
ведующего отделом про
паганды и агитации горко
ма КПСС Е. В. Савшак.

Участники семинара про
слушали лекцию о между
народном положении. Ее 
прочитал лектор отдела 
пропаганды и агитации об
кома КПСС А. А. Тэскаеа. 

Г. КОНДАУРОВА, 
заведующая кабине
том политпросвещения 
горно - обогатительно
го комбината «Ковдор- 
слюда».

Ч И Т А Т Е Л Ь — Г А З Е Т А
Бачки- 
невидимки

Каждый раз с болью в ду
ше наблюдаю, как жильцы 
нашего подъезда дома № 14, 
что в Микрорайоне, выносят 
мусорные ведра, наполнен
ные пищевыми отходами. II 
летят в кузов вместе с кон
сервными банками арбузные 
корки, картофельные очист
ки вперемежку с белыми и 
черными кусками хлеба.

II все потому, что бачок 
для пищевых отходов то 
появляется, то исчезает. Зи
мой два месяца его не бы
ло у подъезда, и опять, 
уже с июня, его нет.

Однажды не вытерпел, 
пошел па почту, позвонил 
начальнику Ж К К  треста 
«Ковдорстрой»' 11. И. Гор
дееву. В ответ такое веж
ливое заверение: «Будет, бу
дет бачок для пищевых от
ходов. Спасибо, что напом
нили». Ну, думаю, завтра- 
послезавтра наверняка не 
посыплются отходы в му- 
соровозную машину.

гти больше меенцч про
шло после обещания началь
ника Ж КК , а по-прежнему 
ни на крыльце, ни на пло
щадке бачка нет.

М. ГВОЗДИКОВ, 
ветеран войны и тру
да.

На строгом 
учете

В «Рудном, Ковдоре» 27 
июля была опубликована 
подборка под общим заго
ловком «Неужели нам не 
стыдно?» В ней говорилось 
о небрежном отношении к 
хлебу. Редакция получила 
ответ от заместителя на
чальника рудника «Ковдор» 
Г. Г. Борисова:

— Па руднике «Ковдор» 
листовки о хлебе были рас
клеены в столовых — на 
вермикулитовой фабрике, и 
подземной столовой. Прове
дены беседы во всех под
разделениях рудника на те
му о бережном отноше
нии к хлебу.

Пищевые отходы будут

использованы полностью, 
так как па промн.ющадке 
рудника в ближайшие дни 
будет открыт откормочный 
пункт.

Пришел ответ и от испол
няющего обязанности на
чальника ОРСа Ковдорско
го ГОКа А. И. Гордиенко:

— В столовой ЛГв I наме
чено провести конференцию, 
где посетители выскажут 
свои пожелания об эконом
ном расходовании хлеба.

В столовой № I и Л« 10 
и других столовых ОРСа 
разнос с хлебом перемещен 
к узлу расчета. Белый хлеб 
теперь нарезают более тон
кими ломтиками стоимостью 
но копейке.

До крошки
В дружинах школ города 

прошли пионерские сборы, 
на которых шла речь о бе
режном 01 ношении к хлебу. 
Л ученики пятых классов 
школы № 18 писали сочи
нения на тему «Как я отно
шусь к хлебу». Публикуем
выдержки:* * *

Некоторые ребята' дума
ют, что если выбросили ку
сочек хлеба, то ничего не 
случится. А если каждый из 
fiac выбросит по кусочку, 
получится гора!

Эля Михайлова,
ученица 5 класса «Б».* * *

Есть у нас такие ребята, 
которые плохо относятся к 
хлебу: пинают ногами, бро
сают на пол в столовой. Но 
таких случаев после сбора 
о хлебе стало меньше. По
тому что в столовой есть 
дежурные ученики. А кто

бросает хлеб — того нака
зывают.

•Пара Кудрявцева, 
ученица о класса «Б».* * *

Па сборе отряда присут
ствовала Римма Коистан-, 
тиновна Чиркова — учи
тельница нашей школы. Она 
работала на целине, ездила 
помогать убирать хлеб. Мы 
узнали о героическом труде 
целинников. А еще в конце 
сбора мы обсудили замет
ки о хлебе, напечатанные в 
«Рудном Ковдоре», и при
няли обязательство: нико
гда не бросать хлеб, всегда 
бережно к нему относиться.

Вера Кашина, 
ученица 5 класса «А».* * *

Когда мы садимся за стол, 
то мама всегда спрашивает, 
кбму сколько отрезать хле
ба. После обеда, ужина ма
ма аккуратно сметает крош
ки в целлофановый мешо
чек, а потом отдаем их'со
седям, у них есть кролики. 
У нас дома никогда не выб
расывают хлеб в мусорные 
ведра.

Ира Киримова, 
ученица 5 класса «Б».♦ * *

У меня бсть друг, он ни
когда не бросается хлебом, 
и даже аккуратно убирает 
крошки со стола. Это я у 
него научился беречь хлеб.

Саша Спиридонов, 
ученик 5 класса «Б».
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О стано 
пока не

вись
поздно I

в семье такое горе, 
сам он не рассказал

©  ДВОЙНАЯ 
ЗАПРАВКА

Помощник машиниста эк
скаватора рудника «Чалм, 
озеро» А. Горный ехал на 
мотоцикле по дороге от по
селка Енский на совхоз 
«Ена». Вез пассажира. На 
повороте, водитель не спра
вился с управлением...

Когда работники ГАИ 
вычисляли дальнейшую тра
екторию движения мото
цикла, то только диву да
вались. Машина взмыла в 
воздух и летела на высоте 
двух метров, пока не вреза
лась в дерево. Горный отде
лался легким испугом. На
столько легким, что даже 
хмель не прошел: медики 

' констатировали с р е д н ю ю  
степень опьянения. Печаль
нее закончился полет для 
пассажира. М. Новиков, то
варищ Горного по работе, 
по выпивке в тот день, и, 
наконец, по несчастью, вы. 
вихнул бедро и ушиб пояс
ницу.

Пока на месте происшест
вия выяснили все обстоя
тельства «циркового номе
ра», подъехал на мотоцикле 
В. Улкунйеми, рабочий руд
ника «Риколатва». Дыхнул, 
и стало ясно: он тоже из 
этой труппы. Только высту
пает в другом жанре. Фо
кусник. Собственн о р у ч н о с Туканову. А как 
сделал государственный но- зн' ю 
мер из мягкого металла, по
красил и ездит. Зачем толь
ко: права на вождение име
ет, мотоцикл у него еще с 
1972 года. Из любви к ис
кусству; не иначе, не поже
лал зарегистрировать маши
ну обычным путем.

‘ У наладчика ковдорской 
геологоразведочной партии 
Ю. Супрунова коронный но
мер «А ну-ка, догони!» Он 
исполнил его сразу после 
е-вгцала остановиться. При
шлось принять условия иг
ры. Гонки закончились у 
молокозавода — дальше до
роги не было. Сам «артист» 
исполнял рискованный но
мер без страховки — каски 
на нем не было. У пассажи
ра — тоже. Объя с н е н и я 
смелости те же: водитель
был под градусом.

Б. ПЕТРУК, 
инспектор дорожного 
надзора.

ф  ХОЛОДНЫЙ д о м
С напарйиком Александ

ром Тимофеевичем Стука- 
новым работаем вместе око
ло полутора лет. И я никак 
не мог представить, что у

него 
пока
о своем житье-бытье.

Что требуется мужу пос
ле работы? Горячим обед 
или ужин, чистая постель, 
тихий домашний уголок, ко
торый обдает тебя теплом, 
чистотой и добрым уютом 
своего жилья. А если вдо
бавок встретишь еще и 
улыбку жены, то любой из 
нас чувствует себя вдвой
не счастливым. Где еще по
лучишь такой заряд бод
рости и любви ко всему 
окружающему!

Но моего напарника в 
квартире встречает грязь, 
холодная печь. Не то, что 
горячего, никакого обеда 
нет. Жена его не встречает, 
она лежит пьяная или во
обще не появляется дома 
по суткам.

Какое может быть на
строение у мужа? Но . он 
еще находит силы работать, 
и работает хорошо. А на 
душе неспокойно, может и 
сам в чем виноват. Так 
ведь возраст самый пред
пенсионный. Что изменишь?

Куда обращаться Стука- 
нову? В  милицию? Но там 
нет женского вытрезвителя. 
К  тому же жена нигде не 
работает. За услуги, навер
но, взыщут с мужа.

Надо, очень надо помочь 
■ ф Н Й Й

знаю.
А ведь и у него в семье 

все началось, наверное, с 
одной рюмки.

Е. БОРОДИН.
ассенизатор ЖКУ
Ковдорского ГОКа.

#  ДОБРОВОЛЬНО — 
УВЕЩЕВАТЕЛЬНО

Что нам делать? Каждый 
вечер я и двое детей до
поздна на улице. Потому 
что муж, пьяница и дебо
шир, скандалит каждый 
день. Дело доходит до то
го, что приходится обра
щаться в отделение мили
ции.

Обращалась я и к адми
нистрации предприятия, где 
работает муж. Не раз про
сила принять меры. Что ж, 
товарищеский суд вынес ре
шение: обязать лечиться от 
алкоголизма по месту жи
тельства. Муж получил на
правление от администра
ции и от врача Ковдорской 
больницы. Обе бумаги у не
го иа руках.

Но лечиться-то он так и 
не стал. И никто об этом 
не справился. На работу хо

дит. с большого похмелья, 
или ис выходит вовсе. Что 
нам делать?

Фамилию мою по понят
ным причинам прошу не 
указывать.

ОТ РЕДАКЦИИ: Да, был 
товарищеский суд, было на
правление на лечение. А 
контроля не было. Подписа
ли, и с плеч долой. Больше 
того, пьяницу недавно уво
лили с работы, предоставив 
семье самостоятельно выпу
тываться ч из беды.

© ВЗЛОМЩИКИ 
В САРАЕ

Мочью, третьего февраля, 
в городском отделении ми
лиции раздался телефонный 
звонок. Звонила женщина. 
Она сообщила, что из под
вала дома № 3 в Микро
районе вышли трое с меш
ками в руках и двинулись 
в сторону улицы Горняков.

Дежурная машина на
стигла мешочников у бани. 
Две женщины и молодой 
парень путано и противоре
чиво объясняли >куда дер
жат путь. Так закончились 
рейды по подвалам сей тро
ицы, уже несколько ночей 
выходившей на «промысел».

Кража есть кража. Вне 
зависимости от ценности по
хищенного. Фуфайка, сан
ки, три пары валенок, 
платье, две клеенки, покры
вало, электрообогреватель, 
два шарфа, семь банок ту
шенки, рюкзак, мешок с се-

всего на сумму 119 рублей.
В листках дела против каж
дой вещи проставлена стои
мость — где рубль, где пол
тора, а то и вовсе «не име
ет ценности».

И вот суд. На первый 
взгляд трудно понять, что 
объединяет подсудимых. 
Слишком , уж разительное 
расхождение в возрасте. 
А. А. Снопшова родилась в 
1929 году, Р. В. Асташова
— в 1949, а третий и вовсе 
несовершеннолетний — Ва
лерий Сногинов. Кстати, он 
уже осужден и отбывает 
наказание. Да, сын одной 
из этих женщин, старшей 
по возрасту. И одно из выд
винутых обвинений гласило: 
Вовлечение в преступную 
деятельность несовершенно
летнего.

Вся эта история, обильно 
политая вином, началась29 
января. На квартире у Сно- 

. гиновой, где проживали 
мать с сыном ц временно жи- 
ла Асташова (дома—холод
но!), собралась компания. 
Нили. Кто-то приходил, кто- 
то уходил. Когда гости ра
зошлись, посмотрели теле
визор. А потом, в первом 
часу ночи, решили прогу
ляться.

Вышли во двор. Показа
лось интересно, что полови
на сараев открыта. Кстати, 
вспомнили о холодной квар
тире Асташовой, а здесь
— дрова, и бесплатно. По
заимствовали.

Дальше—больше. Вспом
нили, что знакомый Костя 

'— его сарай близко—сегод
ня получил посылку. Но бы
ли разочарованы: ничс.о
интересного в сарае знако
мою не нашли. '

Да и что там искать, в 
сараях? Вот подвалы в ка
менных домах — это да! 
Опять же пришла мысль: 
сколько всего надо — и

метками. И еще, и еще. А брюки на работу, и вален

ки. Да мало ли что ценное
попадется.

В первый ночной рейд 
«бригада» вышла, воору
жившись ломиком и гвоз
додером. Успешный вояж в 
подвал дома № 15 в Ми
крорайоне воодушевил. На 
следующую ночь ситуация 
повторилась. Вышли снова, 
опять подкрепившись вином. 
Вся разница в том, что тех
нически вооружились: раз
добыли связку ключей. Под
вал лома Ла 12 также оп
равдал надежды.

Обе женщины впервые 
перед судом. Но их имена 
в стенах этого зала звуча
ли и раньше. В некоторых 
рассмотренных делах эпизо
дически упоминались вы
пивки с участием Асташо
вой. A C h o i инова уже два
жды выступала в роли пред
ставителя ’ несовершеннолет
него сына./

Валерий Сногинов уже 
понес наказание. Понял чго 
или нет? хДве женщины 
фактически толкнули его 
на новое нарушение зако
на. И одна из них — его 
мать.

— Ну как же так полу
чилось, что он пошел вме
сте с вами, — упорно доби
вались ответа на один итог 
же вопрос и судья, и за
щитники, и прокурор. .— 
Должны же были подумать, 
куда пария тодкаете.

— Сам пошел,—отвечают. 
—- УслыгНал, что мы соби
раемся, и пошел.

Как само собой разуме
ющееся. Пошли воровать, и 
сына с собой прихватили..В 
тряшшу, когда парень толь
ко жить начинает. Нет, не 
пытались его остановить. И 
мать, и ее , подруга Асташо
ва, отрицательно характе
ризуются но месту работы. 
С февраля они и вовсе не 
работают. Могут и так. На 
вопрос: на какие средства

Это не фотообвинение. 
Это информация к размыш
лению.

Пройдитесь по стройпло
щадкам корпуса среднемел
кого дробления, ТЭЦ, по 
раскомандировкам отдален
ных участков. Не странно- 
ли, что питьевую воду хра
нят в бутылках именно той 
конфигурации, что совсем 
недавно появилась на при
лавках определенных мага
зинов? Или это намек на 
то, что ОРС предлагает 
ограниченный выбор без
алкогольных напитков?

Словом, фотоинформация 
достойна размышления. Сни
мок сделан в понедельник, 
24 сентября, на одном из 
горячих строительных объ
ектов. На каком именно, не 
указываем. Потому что у 
соседей, и у соседей сосе
дей вода хранилась в точ
но такой же стеклянной 
таре.

живете, Асташвва ответила: 
— Алименты на сына по

лучаю.
Куда еще хуже, алимен

ты на девятилетного сына 
тратятся на вино.

Предварительный сговор, 
повторное совершение кра
жи, применение технических 
средств — это все квали
фикация преступления по 
статьям Уголовного Кодек 
са.. Но разве менее весомы 
преступления прошв непи- 
санного кодекса совести? 
Ведь его нарушили женщи
ны, Матери.

Г1. ЛОКАСОВ, 
водитель цеха техно
логического транспор
та, народный заседа
тель.

Ф  ТУНЕЯДЦЫ
13 Сентября Ковдорское 

■ городское отделение мили
ции возбудило два уголов
ных дела по статье 209 
УК РСФСР. Основание: 
злостное уклонение от об
щественно полезного труда 
в течение длительного вре
мени.

Александр Фердниаидо- 
вич Залит на одном месте 
работы долго не задержи
вался. Перед отправкой в 
лечебно-трудовой профилак
торий он работал в PC У, 
леспромхозе, ОРСе. Полто
ра года лечился от алкого
лизма, вернулся в Ковдор 
15 марта с.его года. И опять 
взялся за старое. Зали
та неоднократно предупре
ждали, но никаких выводов 
он не сделал.

Паразитический образ 
жизни привел и Татьяну 
Григорьевпу Иванову к то
му, что она с февраля ниг
де не работает. В июле 
народный суд лишил Ива
нову родительских прав. (О 
том, как молодая женщина 
отнеслась к судьбе своего 
ребенка, см. «Р. К »  ог 25 
мая «Толя ждет маму»).

Привлечение к угЬловной 
ответственности — очень 
суровая мера. И прибега
ют к ней, когда уже все 
иные средства исчерпаны. 
Иванову пытались вернуть 
к нормальйой жизни, но она 
неизменно отвергала по
мощь. Человека ищут, 4T0t 
бы ему помочь, а он пря
чется. Иванова давно не 
живет дома, ночует у зна
комых, которые в этом слу
чае оказывают ей медвежью 
услугу.

Теперь дела ' Залита и 
Ивановой будег'рассматри- 
яать народный суд. Тунёяд- 
ство преследуется законом.

П. МАТЮНИН, 
участковый инспектор 
Ковдорского ГО.М.

Страница подготов
лена нештатным сове
том редакции по пра
вовой пропаганде.

Д  ВЫИГРЫШ 
БЕЗ ПРОИГРЫША

Послезавтра в Баку со
стоится 106 тираж Государ
ственного 3-процентного 
внутреннего выигрышного 
вайма 1966 года. Доход по 
Займу выплачивается в ви
де выигрышей из расчета 
3 процента годовых. Тира
жи выигрышей проводятся 
восемь раз в год. Облигации 

1 этого займа свободно про- 
, даются и покупаются сбере- 
; гательными кассами.

Займодержатель может 
сдать облигации на хране
ние в сберегательную кассу. 
Там их проверят по табли
цам тиражей выигрышей и 
о выигрыше сообщат.

В Апатитском районе 
трехпроцентный Государст
венный внутренний выиг
рышный заем пользуется 
большой популярностью. 
Только за 8 месяцев 1979 
года население купило об
лигаций на 170 тысяч руб
лей, а сберкассы выплатили 
46 тысяч рублей выигрышей.

' Н. ШИКОВА, 
заведующая централь
ной сберкассой № 8017.

0  РАЗМИНКА 
ПЕРЕД ФИНИШЕМ

22 сентября стартовал откры 
тый чемпионат Ковдорского 
Г О К а  по футболу.

R субботу игры продолжатся 
с 10.no на стадионе спорткомп
лекса, а в воскресенье — фи
нальные встречи.

письмо
В РЕДАКЦИЮ

Приносим искреннюю при
знательность и благодар
ность администрации Ков
дорского ГОКа, коллективу 
рудника «Железный» и тре
ста «Ковдорстрой», всем то
варищам, кто разделил Тга- 
ше горе и оказал помощь в 
похоронах мужа и отца Ва 
силия Антоновича , Любака.

Семья Любак.% * *
Приносим сердечную бла

годарность коллективам 
СМУ-2, комбината бытовою 
обслуживания и всем това
рищам, принимавшим уча
стие в похоронах трагически 
погибшего Юрия Филиппо
вича Тимофеева.

Семья Тимофеевых.

Редактор Я. МАХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
29 сентября — Осенний 

бал «Листья желтые над 
юродом кружатся». (19).

30 сентября — Клуб поэ
зии (17.00); Танцевальный 
вечер (20.00).

5 октября — Торжествен
ное собрание общественно
сти города, посвященное 
Дню учителя. (19).

К И Н О :
29 сентября — «Потерян

ный кров», в двух сериях 
(14-30, 17-30).

30 сентября—«Мы с Вул
каном» (12.30); «В ночь лун
ного затмения» (14, 16, 18).

2 октября — «Рача, лю
бовь моя» (17, 19, 21):

4 октября — «Подарок  
черного колдуна» (17, 19, 
?П .

5 октября — «Козлик н 
ослик» (10-40).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

28—30 сентября — «Бар
хатный сезон» (28-го: 16,
18-15, 20, 22; 29-го и 30-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

1 и 2 октября — «Люба- 
ша» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
2 2 ).

3—7 октября — «Каска
деры» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22 ).

+
УЛЫБНЕМСЯ?

В субботу, 29 сентября, 
во Дворце культуры состо
ится первое занятие агит
бригады «Ковдорчанка». 
Приглашаются все, кто уме
ет петь, читать стихи, тан
цевать. И обладает чувст
вом юмора (12).

+
ПРИОБРЕТИ 

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ
Учебно - курсовой комби

нат Ковдорского ГОКа про
водит набор на курсы- 
электромонтеров и элекгро- 
слесарей; электромонтеров 
радиосвязи, телефонной свя
зи; слесарей по ремонту ав
томобилей; помощников ма
шинистов буровых станков; 
помощников машинистов эк
скаваторов; лифтеров: стро
пальщиков.

Работники Ковдбрското 
ГОКа могут повысить квали

фикацию на курсах маши
нистов кранов; лаборантов- 
радиометристов геофизиче
ской лаборатории ЦЗЛ; тех
нологов железорудного про
изводства (сепараторщики, 
фильтровщики, машинисты 
конвейеров, сушильщики); 
слесарей - сантехников; га- 
зоэлектросварщнков, резчи
ков.

За справками обращаться 
в учебно-курсовой комбинат 
Ковдорского ГОКа. Теле
фон 7-10-73.

ДО ДВУХ НЕДЕЛЬ
сокращены сроки пошива 
верхней мужской одежды, 
брюк и легкого женского 
платья в ателье комбината 
бытового обслуживания.

♦
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Цеху подготовки произ 
водства на постоянную ра
боту — автокрановщики, 
бульдозеристы 4-5 разрядов, 
слесари по ремонту обору
дования участка ГСМ, раз- 
датчик ГСМ, газоэлек1 ро- 
с варгцик.

За -справками обращаться 
в цех подготовки производ
ства. Телефон 88-83.* * *

Ковдорскому комбинату 
бытового обслуживания — 
высококвалифицироваин ы е 
мастера по ремонту обуви 
(жилье предоставляется), 
портные по пошиву верхней 
женской одежды и легкого 
платья, технички н, срочно, 
шофер.

*  * »

Ковдорскому городскому 
молокозаводу на постоян
ную работу —• слесари-на
ладчики технологического 
оборудования (или учени
ки), слесари-электрики, сан
техники, слесари-ремонтни
ки аммиачных холодильных 
установок. * * *

Ковдорской городской 
больнице срочно — зубной 
техник.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакш ский комму
нист» набирали линотипист кн 
В. К А Л А Ш Н И К О В А . Л  В

г о т о в ь ' е в а  в е р с т а л а  М - "j-UJi U B b L B A ,  клише нарезал 
R. А. Г А Л Ь Ц Е В  
на ротационной 
В Е Р Ш И Н И Н .

печатал
машине Ю. И.
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